



# Chamizal National Memorial



Chamizal National Memorial fue establecido para conmemorar el tratado de El Chamizal que se firmó en 1963. El Presidente de los Estados Unidos John F. Kennedy y el Presidente de México, Adolfo López Mateos se reunieron para discutir el “Problema de El Chamizal”, el cual había sido un asunto penoso entre las dos naciones por más de 100 años. El Tratado de Guadalupe Hidalgo de 1848 estableció al Río Grande como la línea divisora en una extensión de más de 1,000 millas entre la frontera de los Estados Unidos y México. La problemática que existía en este límite de tierras eran las comunidades extensamente pobladas de El Paso, Texas y Ciudad Juárez, Chihuahua. Con el paso de los años, el río gradualmente, y a veces de repente, movía su curso entre las dos ciudades dejando a familias con parte de su propiedad al otro lado del río. Así como crecía la incertidumbre a cerca de los títulos de propiedad, así mismo aumentaba el rencor entre los vecinos.

Durante el punto culminante de la Guerra Fría, el Presidente Kennedy finalmente pensó que era muy importante poner en orden esta disputa con el fin de

fortalecer las relaciones con México. Desafortunadamente, Kennedy no vivió para ver este acuerdo finalizado. Fue el Presidente de los Estados Unidos Lyndon B. Johnson y el Presidente de México Adolfo López Mateos quienes finalmente dieron testimonio del acuerdo de la disputa de El Chamizal. Como se acordó en el tratado, los dos países compartirían el costo de cimentar el cauce del río y de construir puertos de entrada dentro de las áreas más pobladas de las dos ciudades. Cada nación también adquirió una porción de la Isla de Córdova. Además, Estados Unidos cedió la zona de El Chamizal, 437 acres al Sur de El Paso, que originalmente pertenecían a México después del Tratado de Guadalupe Hidalgo.

Mientras que el tratado de El Chamizal se celebraba como un gran éxito político de diplomacia, mucha gente estaba molesta con los términos. Más de 5,000 ciudadanos de los Estados Unidos tuvieron que mudarse de sus hogares y sus negocios para que la tierra se regresara a México. Además, los dueños de negocios y propiedades en México tuvieron que renunciar a sus reclamos

de la Isla de Córdova. Mientras que muchos individuos fueron afectados personalmente por los términos de este acuerdo, los ciudadanos de los dos países se beneficiaron con el arreglo pacífico de una disputa de más de 100 años. En la Isla de Córdova, México estableció el Parque Chamizal, construyó varios edificios de gobierno, escuelas y un museo arqueológico. Estados Unidos construyó una carretera a lo largo del fronterizo, una escuela preparatoria y estableció Chamizal National Memorial para que sirviera como símbolo de lo que se puede lograr cuando dos entidades se unen para discutir sus diferencias y llegar a un acuerdo pacíficamente.

Ahora, el Chamizal National Memorial sirve como un centro cultural donde la gente de diferentes orígenes puede compartir la riqueza de otros grupos culturales que viven en la comunidad de la frontera entre El Paso/Ciudad Juárez. A través de las artes visuales, representaciones artísticas, y programas educativos, este Memorial promueve el conocimiento cultural, y preserva los sentimientos de un tratado que hizo que una resolución pacífica fuera una realidad.